



Las cartas sobre la mesa

Rafael Cardona

Dejemos por ahora, un rato nada más, violencia, guerras y ladrones de combustible o personas acrobilladas por la espalda, como la patria misma; olvidemos o hagamos como si pudiéramos olvidar, esas partes horribles de la vida, dejémosle el espacio al pensamiento, a las ideas cuyo concurso a veces resultaría tan necesario como respirar el fresco aire de la mañana.

Hablemos de las cartas.

Cartas, epístolas, como esas escritas por Rainer María Rilke a un joven poeta desconocido; Mario Vargas Llosa a un joven novelista o Albert Camus a un amigo alemán. Y si no queremos llegar hasta allá, las recientemente editadas en forma de libro por Juan José Rodríguez Prats y dirigidas a un joven político o mejor dicho a cualquier joven con intenciones de hacerse político profesional.

Las cartas, si se permite el símil con los naipes, también juegan en nuestras vidas. Uno entiende de literatura si lee la correspondencia entre Henry Miller y Lawrence Durrell, tanto como si se mete en la obra. Las confidencias y narraciones sobre el proceso creativo y la reflexión sobre la obra y la persona, abren otro campo de entendimiento.

Lo mismo sucede si se leen las cartas entre Maximiliano y Carlota. La historia se lee de manera distinta. La literatura epistolar, construida a partir de cartas enlazadas por sus remitentes, como hizo Bram Stoker con la tristísima vida del vampiro Drácula, es un ejemplo mayor. Pobre vampiro, a fin de cuentas. La carta es a un tiempo instructivo y confidencia. Las hay mercantiles, diplomáticas, comerciales; personales. Existen las de crédito y las de cobranza y ante el avance de la modernidad ya nadie reconoce un telegrama, el cual no es sino una historia muy breve, detallada con las pulsaciones del punto y la raya, en el lenguaje de Morse, asesinado por la magia de Bill Gates. No hay respetable historia de amor, dirían los clásicos del romanticismo, sin un paquete de cartas de preferencia rociadas con perfume, anudadas con listones polvorientos en los desvanes de la memoria o en un viejo baúl de linóleo, en las cuales se narran las venturas y desventuras de pérdidas inocencias, pasiones sin corresponder y secretos impublicables. Y no hay ruptura definitiva sino cuando los amantes rompen sus cartas y le prenden con ellas fuego a las posibilidades de su esperanza. Muchas veces las cartas superaron a la vida.

La carta robada es el cuento de misterio policial más conocido del mundo, quizá por encima de las historias egipcias de Agatha Christie o las deducciones geniales de Sherlock Holmes desde su estudio de la calle Baker mientras (como todos ellos) Maigret filosofa con su pipa.

"Al anoecer de una tarde oscura y tormentosa en el otoño de 18..., me hallaba en París, gozando de la doble voluptuosidad de la meditación y de una pipa de espuma de mar, en compañía de mi amigo C. Auguste Dupin, en un pequeño cuarto detrás de su biblioteca, au troisième me, No. 33, de la rue Dunot, en el faubourg St. Germain..."

Así lo iniciaba Edgar Allan Poe.

"Cartas de relación" escribió Hernán Cortés, en documentos cuya importancia resulta en el acta de nacimiento de México e indispensables son las asombrosas letras de Julio César en la guerra de las Galias; y a pesar de la modernidad actual el correo electrónico (antes de electrónico es correo) mantiene viva la costumbre de decir por escrito, a despecho la ubicuidad del teléfono, cuya condición actual es cencerro y registro. Por esos hilos invisibles se mandan mensajes, cartas, misivas.

El e-mail es una paloma mensajera sin ojos ni alas.

Pues a pesar de todas esas digresiones y ociosidades de fin de semana, he leído las Cartas a un joven político de Juan José Rodríguez Prats, obra presentada hace poco en el Senado, junto con la biografía de Adolfo Ruiz Cortines del mismo autor y sobre la cual deberé regresar en alguna otra entrega.

Juan José es un hombre culto e inteligente cuyo principal enemigo en la vida —dicho por Diego Fernández de Cevallos—, es él mismo. Su temperamento explosivo, su facilidad para encender verbos ágiles y vibrantes, lo obliga, como sucede en la infancia berrinchuda, a padecer una lengua de fuego con inconveniente frecuencia.

Pero las cartas tienen la virtud de poner en reposo las ideas, aun cuando pueda haber mensajes iracundos y declaraciones de guerra, enviadas por escrito. El Duque de Otranto le hizo firmar una carta de dimisión al emperador, quien dejó por ese hecho una de sus frases inmortales: si la traición tuviera nombre, se llamaría Fouché.

Al hablar de la vocación política, JJRP le escribe en su segunda carta al lector desconocido:

"...huelga decir que nuestra profesión padece hoy terribles enfermedades, diría yo que endémicas y letales. Ubico las cinco más graves: megalomanía, mezquindad, mediocridad, maldad y maledicencia. Todas ellas se agrupan en la deshonestidad. Pérdida del honor, deterioro de la autoestima, falta de respeto a uno mismo..."

"...El siglo XXI arranca con un enorme desprestigio de la política y una mayor denigración de los políticos. No son calumnias, nos lo hemos ganado a pulso. El hombre es confuso y ondulante, es difícil vaticinar su comportamiento, sobre todo si tiene poder."

"La historia da cuenta de la estupidez y de la irracionalidad, así como el heroísmo y la magnanimidad de los gobernantes. Igual han provocado crímenes masivos como acciones generosas. Con todo, creo que el balance es positivo. De lo contrario no habríamos alcanzado el desarrollo y bienestar de los que hoy disfrutamos..."

"...el discurso político ya no dice nada, ha perdido autenticidad por el ánimo de halagar y condescender con lo que la gente quiere oír. Urge depurar la política de esta enfermedad (la megalomanía) que nubla y extravía a nuestros hombres públicos..."

Y es quizás en el tema discursivo, en el cual JJRP hace un énfasis mayor porque considera el discurso como pieza central del trabajo político. "...pronunciar un discurso es lo más relevante en política; es dar algo de uno mismo (como en todo texto, digo yo en impertinente apostilla) es comprometer la palabra y con ello el honor; es ofrecer, lo cual obliga a cumplir; es exponer ideas que convezan y generen credibilidad; es tender un puente de solidaridad y de comunicación, es sacudir la conciencia de tus oyentes, es diseñar un porvenir y empeñarse en alcanzarlo; es intentar sembrar ideas para ser recordadas y que conciten voluntades; es asomarse con delicadeza a la historia y rescatar lecciones que iluminen el horizonte, es fijar una identidad del político que eres."

Dos veinteañeros ayudaron a frenar el ciberataque global

Monterrey

El enorme ciberataque que propagó softwares maliciosos por todo el mundo, paralizando redes informáticas en hospitales, bancos y agencias gubernamentales, fue frustrado por un joven investigador británico con la ayuda de otro ingeniero de seguridad de veintitantos años en Estados Unidos.

El Centro Nacional de Seguridad Cibernética de Gran Bretaña y otras organizaciones elogiaban al investigador de ciberseguridad británico, un joven de 22 años identificado en línea solo como MalwareTech, quien —al principio sin querer— descubrió un "interruptor de apagado" que detuvo el brote sin precedentes.

Para entonces, el ataque con "ransomware" — un programa malicioso que bloquea una computadora y que muestra un mensaje exigiendo el pago de un rescate para liberar los datos del usuario— había paralizado la red hospitalaria de Gran Bretaña y los sistemas informáticos de varios países en un intento de extorsión.

Las acciones del joven investigador pudieron haberle ahorrado a compañías y gobiernos millones de dólares,

al haber frenado el brote antes de que las computadoras en Estados Unidos se vieran más afectadas.

En una publicación difundida el sábado en un blog, MalwareTech explicó que se enteró el viernes que las redes de todo el sistema de salud de Gran Bretaña habían sido atacadas por ransomware. Precisó que alguien le avisó que "esto era algo grande".

MalwareTech detalló que comenzó entonces a analizar una muestra del software malicioso y notó que su código incluía una dirección web oculta que no estaba registrada. Dijo que entonces "rápidamente" registró el dominio, algo que él hace regularmente para tratar de descubrir maneras de rastrear o detener programas maliciosos.

Del otro lado del océano Atlántico, Darien Huss, un ingeniero de investigación de 28 años que trabaja para la firma de ciberseguridad Proofpoint, estaba haciendo su propio análisis. El residente de Michigan dijo que se dio cuenta que los autores del ransomware habían dejado una función conocida como "kill switch" (interruptor de apagado). Huss tomó una foto de su pantalla, que mostraba su descubrimiento, y la

compartió en Twitter.

Poco después él y MalwareTech se contactaron para comentar sobre lo que habían encontrado: Que al haber registrado el nombre de dominio y al redirigir los ataques al servidor de Kryptos Logic había activado el interruptor, deteniendo de hecho las infecciones del ransomware.

Huss y otros calificaron el sábado a MalwareTech como un héroe. Huss agregó que la comunidad mundial de ciberseguridad trabajó "como un equipo" para detener la

propagación del programa malicioso.

Huss dijo que le preocupaba que los autores del malware lo modifiquen y vuelvan a lanzarlo pero sin un interruptor o con uno mejor. También teme que algunos hackers traten de imitar el ataque.

"Pudiéramos ver que ocurriría un ataque similar, tal vez en las próximas 24 a 48 horas, o tal vez en una semana o dos", dijo Huss. "Podría ser muy posible."

Sigue sin conocerse al autor del ciberataque con ransomware.



LONDRES.-Uno de los jóvenes identificado en línea solo como MalwareTech, quien al principio sin querer descubrió un "interruptor de apagado" que detuvo el brote sin precedentes.

Previo al TLCAN, México ve en Argentina y Brasil opciones de mercado

Ciudad de México

Inmerso en la diversificación comercial y buscando escudarse ante la renegociación del TLCAN, México ve en Argentina y Brasil una solución a su dependencia de EU en cuatro granos básicos: maíz amarillo, arroz, trigo y pasta de soja.

Esta gira de trabajo busca que nuestros productores de grano tengan alternativas de proveeduría», dijo el coordinador general de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Raúl Urteaga. Tras una visita de una semana a Buenos Aires (Argentina) y Sao Paulo (Brasil) acompañado de 17 empresarios, el representante de la Sagarpa recordó en entrevista con EFE que estos cuatro granos han sido «tradicionalmente» importados desde Estados Unidos.

No obstante, la inminente renegociación del Tratado de Libre Comercio de América

del Norte (TLCAN, 1994) está cambiando las perspectivas mexicanas. Y «no nos estamos quedando de brazos cruzados», aseguró Urteaga.

Si en la modificación de este acuerdo trilateral -México, EU y Canadá- hay una imposición de aranceles a exportaciones mexicanas al vecino del norte, se efectuará una «política espejo», es decir, se subirán impuestos a las compras de los Estados Unidos.

Por ello, conviene «diversificar las compras del exterior» y así evitar que nuevos impuestos encarezcan los productos nacionales, agregó. El asunto no es baladí, pues si bien México es autosuficiente en maíz blanco, cuyo principal destino es el consumo humano, cada año importa alrededor de 14 millones de toneladas de maíz amarillo.

Con un valor de 2,500 millones de dólares y el 95% procedente de Estados Unidos, este tipo de grano se utiliza como forraje para ganado.

De trigo panificable, se im-

portan 4.5 millones de toneladas, y tanto de arroz como de pasta de soja, un millón de toneladas.

México comparte con Argentina y Brasil dos acuerdos de Complementación Económica (ACE 6 y ACE 53), que actualmente están en rondas de negociación para profundizarse.

Y en el sector agroalimentario, deberán servir para «facilitar aún más el acceso recíproco de productos».

Argentina y Brasil se constituyen en una opción muy viable porque estos dos países son productores netos de estos granos», afirmó el funcionario.

Si TLCAN no se renegocia, México ya piensa en China

Además, estas dos potencias latinoamericanas también pueden suponer un polo para las exportaciones de México, una nación que, tras el arribo de Donald Trump a la Casa Blanca y su embate proteccionista, hace bandera de su apuesta por la diversificación comercial.

Profepa clausura por irregularidades equipo a empresa en NL

Monterrey

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) impuso una Clausura Temporal Total a 13 equipos de la empresa USEM de México, S.A. de C.V., por no estar incluidos en su Licencia Ambiental Única (LAU).

La delegación en Nuevo León informó que de acuerdo con una inspección realizada a la empresa dedicada a la fabricación de motores eléctricos, se observó que cuenta con Licencia de Funcionamiento (LF) otorgada por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en 1992, otorgada para la actividad de ensamble de motores eléctricos.

Indicó que la LF contemplaba la actividad de ensamble de motores, pero al inspeccionar y verificar la documentación y los procesos de la empresa, se encontró que ésta había realizado un cambio utilizando procesos térmicos y de fundición de aluminio no contemplados en la licencia.

Paga empresa china \$534 a sus empleados por cada kilo menos

Ciudad de México

Mantener un peso ideal es parte de las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), ya que la obesidad «desde 1980, se ha doblado en todo el mundo.

En 2014, más de 1900 millones de adultos de 18 o más años tenían sobrepeso, de los cuales, más de 600 millones eran obesos.

En el mismo año, el 39 por ciento de las personas mayores de 18 años, estaba por arriba de su peso y el 13 por ciento padecía obesidad», indicó el organismo en su portal.

Es importante mencionar que el sedentarismo laboral

contribuye directamente a incrementar los niveles de azúcar en la sangre, no movilizar las grasas hacia el intestino y detener considerablemente la digestión.

Esto no es extraño, ya que en las oficinas se acostumbra a moverse poco y consumir alimentos procesados ricos en azúcares, sodio, harinas refinadas y grasa.

Lo hecho por Wang Xuebao en China, se debió a que, en 10 años, el aumento de peso en su país, se dio de manera alarmante con hombres, casi 4 kilos más gordos y mujeres con 3 kilos más.

¿Qué harías si la empresa en donde trabajas te pagara por cada kilo que perdieras saludablemente? Esto suce-

dió en China, y My Press accedió a la información que la consultora Kingtian Consulting, dio a conocer para contribuir e incentivar el ejercicio junto a una vida saludable en su grupo de trabajo.

La mecánica es simple: por cada kilo menos, llegaría de manera adicional al salario, la cantidad de 26 euros (534 pesos mexicanos).

El director de esta compañía, Wang Xuebao, es noticia mundial tras esta decisión, ya que aseguró «estar pre-ocupado por el sobrepeso de varios de sus trabajadores».

Ya van dos meses en que esta iniciativa da resultados en 20 personas de su fuerza laboral.

Tanto, que una empleada

ya perdió 10 kilos y sumó unos 5 mil 340 pesos a su bono.

Y, además, podría incrementar sus ingresos, ya que el directivo de esta consultora china, continuará lo que resta del año con la dinámica.

Dentro del mundo de los negocios, promover la actividad física, mantener una dieta balanceada y rica en nutrientes, también representa un plus en la productividad de toda la compañía.

Lo hecho por Wang Xuebao en China, se debió a que, en 10 años, el aumento de peso en su país, se dio de manera alarmante con hombres, casi 4 kilos más gordos y mujeres con 3 kilos más.